



能の舞台に立つ村田さん

性分なんです。とにかく、ずっと続
てきたものがありますよ。
つい最近まで能の舞を続けてきました。
邊に一度の水泳にも通っています。そ
妹と写経に通わせていただいていま
す。

仕格なのかも知れません。しかし、と
うたと思っていました。絵を続けたこと
で、腰の舞には、腰
れてきました。今、89歳になりますが、
水泳をしてもしっかりと泳ぐことが
最近では、ボランティアで病院に
伺つて、私よりも若い方々の体が不
自由なお姿をたくさん目にします。
これは創作を続けてきたこと、大き
な絵を横にしたり寝かせたりして身
体を動かし続けてきたことも、自分
の健康のためになつていたのだなと
感じます。

そして、色に深みを持たせるためのアクセントとして「かくし色」といいますけれど、別の色を重ねたりします。違った種類の色をたくさん重ねます。とにかく、たくさん100層ぐらいは塗り重ねますね。

村田幸子画伯 紹介

村田幸子さんの父は、ミキモト真珠のデザイン室で図案を制作されており、皇室の婚礼で使用される宝石を担当されたこともある宝飾デザイナーでした。その父の影響で、幼少の頃よりうなぎ屋や家などの芸術家の方々とも親交があったそうですが、しかし、その当時は絵画を鑑賞する側だったと村田さんは言います。転機は、結婚をご主人のお仕事で広島市の三原市に移り住んだ時のこと。偶然、テレビで観た上村松翫画伯の創作風景に衝撃を受けます。「自らも創作したい」と、すぐに画材店を訪ね創作に必要な一式を手に入れます。さらに、店主に日本画の指導をしてくれる教師まで紹介してもらうのです。昭和37年ごろのことでした。程なく、広島県内で開かれた作品展に出品。初出品ながら、その作品は入選しテレビでも紹介されることとなりました。以降、上村松翫画伯ゆかりの創作会に所属し数多くの作品展に出品。今日まで精力的に創作活動を続けてこられました。



創造は絵画だけ
にとどまらない
しかし、そこにも村田さん独自の世界が拡がる

村田幸子さんインタビュー 亡き父と母に 捧げる感謝の想い

新たに本堂正面の両脇に掲げられた日本画『睡蓮』
その作者・村田章子画伯にお話をうかがいました。
89歳を越えた今もなお湧き上がる創造への情熱。
画伯により紡ぎだされた
作品に込められた様々な想いとは。



A photograph of an elderly woman with short brown hair and glasses, wearing a dark kimono over a white collared shirt. She is standing with her hands clasped together in front of her chest. The background is a traditional Japanese setting with sliding doors and warm lighting.

作品「睡蓮」について

元々は150号（227cm×181cm）というサイズのパネルに描いたものです。絵としては非常に大きいものです。しかし、この150号で作品展に出品することが定められていますので、このサイズでのたくさん創作をしてきました。

西方寺さまのご依頼を頂き、その150号の作品を30号（90cm×72cm）の作品として相応しい部分を選んでカット、2点の作品として奉納させて頂きました。

日本画では、岩絵具を使います。その岩絵具だけでは、色をパネルに固定できません。ですから、固着材として「にかわ」で岩絵具を溶いて描きます。岩絵具には、たくさんの種類があります。『睡蓮』に使った群青色でも岩絵具の粒子の粗いもの、細かいものがあります。それらの違いを番号で表します。例えば、群青色1番、2番、3番などと表し、粒子が粗いほど1番に近く、細かいほど数字が大きくなつてゆくという具合です。

この作品も、多くの種類の中から岩絵具を選び、「にかわ」で溶いて描きました。岩絵具を溶くには、にかわの濃度に微妙な調整が必要です。調整を間違えると会場が汚る、その後、トド剥しができてしまうのです。長三〇

——創作活動で注力される点はどのあたりでしようか
絵を描く上で、もう一つ大切にしていることがあります。それは、色の深みを持たせること。それには「重ね塗り」が欠かせません。にかわの濃淡を調整したものの、岩絵具の粒子の「粗いもの」や「細かいもの」。
を間違えると絵具が乾いた後で、ひび割れがでてしまふのです。長年の経験と勘を頼りに作業を進めます。しばらく、絵を描かないと鈍ってしまふくらいに繊細な感覚ですね。

——創作活動で注力される点はどのあたりでしようか

A close-up portrait of an elderly woman with short, light-colored hair and glasses, smiling gently. She is wearing a dark patterned top. The background is blurred green foliage.

若い頃を振り返ると、そのときは優しくしたと思うことも、この歳から見るとやはり少し冷たかったのではと思うことがあります。これは若いときには思いもしませんでした。今まで生きたからこそ、感じる思いがあるのだな。そして、それは本当に有難いことだなと思います。